

## La Croix-Rouge française au Maroc



3 projets en cours en 2024

3 806 888€

### Ouverture d'une délégation suite au séisme

En septembre 2023, un **séisme de magnitude 6,8** a touché le Maroc, au sud-ouest de Marrakech. Environ 320 000 personnes ont été exposées dans le massif de l'Atlas, particulièrement dans les provinces de Taroudant, Chichaoua, Al Haouz et Marrakech. Près de 60 000 habitations ont été endommagées, dont un tiers complètement détruites. Le gouvernement Marocain s'est fortement impliqué dans la gestion de la crise. Dès les premières heures, le Croissant-Rouge Marocain a mobilisé des **équipes de réponse d'urgence** pour délivrer des soins de premiers secours et distribuer des équipements.

En octobre, la Croix-Rouge Française a mené une mission exploratoire afin d'identifier les pistes de collaboration avec le Croissant-Rouge Marocain et d'affiner son appui à la réponse d'urgence. Les activités de santé (en particulier de premiers secours et de santé mentale) ont été identifiées comme des priorités. Afin de répondre aux besoins de plus long terme, la Croix-Rouge Française a ouvert une délégation au Maroc au début de l'année 2024.

## THÉMATIQUES D'ACTION



### Santé Mentale

**Améliorer la santé mentale et le bien-être psychosocial** des individus affectés par le tremblement de terre, et contribuer à **renforcer la résilience des communautés**. Participer au **renforcement des capacités** du Croissant-Rouge Marocain en santé mentale et support psychosocial.



### Premiers secours

Contribuer à la capacité durable de la Société nationale du Croissant-Rouge marocain (CRM) à **dispenser une formation de qualité aux premiers secours** afin de répondre aux besoins du grand public et des populations vulnérables ; et d'intervenir efficacement en cas de catastrophe.

# PROJETS EN COURS

## Soutenir la Croix-Rouge Allemande dans sa réponse au séisme

09/2023 - 12/2025

Maroc, région de Marrakech-Safi et Agadir

1 000 000€



Partenaire



La Croix-Rouge Allemande soutient le Croissant-Rouge Marocain dans sa réponse d'urgence suite au séisme. Elle s'assure de la capacité de la société nationale à apporter une réponse immédiate via un **support logistique aux équipes de premiers secours**, la **distribution de kits d'hygiène**, de **tentes** ou encore de **couvertures**. L'objectif est également de renforcer les capacités du Croissant-Rouge Marocain sur le long terme afin qu'il soit à nouveau reconnu comme un acteur de référence dans la gestion des crises. Cela passe notamment par la **formation des salariés et des volontaires**, ou par la mise en place de campagnes de **sensibilisation** sur la santé et la réduction des risques de catastrophes.

Apporter une **réponse immédiate** aux populations les plus vulnérables

**Soutenir le Croissant-Rouge Marocain** afin de renforcer ses capacités de réponse aux crises.

## Développer l'enseignement des premiers secours au Maroc

05/2025 - 05/2026

Maroc, Rabat, Marrakech, Taroudant, Chochaoua, Al Haouz

979 660€

En réponse au tremblement de terre, la Croix-Rouge française soutient le Croissant-Rouge marocain dans le renforcement de ses actions de préparation et d'intervention dans le domaine des premiers secours. Ce soutien s'articule autour de deux niveaux :

Un soutien principal axé sur les zones touchées par le séisme : Taroudant, Marrakech, Chichaoua, et Al Haouz. Cela concernera la mise en œuvre d'activités telles que des **formations**, la **fourniture d'équipements**, ou de **services commerciaux de premiers secours**

Un soutien secondaire axé sur le niveau central du CRM: il concerne les **documents de formation** et le développement d'outils qui seront utilisés à l'échelle nationale pour toutes les branches.

Partenaires



Royaume du Maroc



Ministère de l'Éducation Nationale, du Préscolaire et des Sports





## PROJETS EN COURS

### Santé Mentale et Soutien Psycho-social

 06/2024 - 06/2026

 Maroc, Rabat, Marrakech, Taroudant, Chochaoua, Al Haouz

 1 302 501€

Les phénomènes de catastrophes d'origine naturelle, comme le tremblement de terre de septembre 2023, sont soudains, souvent imprévisibles et dévastateurs. De par leur nature traumatogène, ils sont à l'origine de souffrances pour les populations qui les subissent. Ces souffrances sont multiples et variées : physiques, psychologiques, sociales...

La coordination régionale du CRM et les 3 branches cibles ont identifié le sujet SMPS comme prioritaire. Même si une évaluation spécifique n'a pas été menée, la visite de la référente santé mentale/soutien psychosociale de la CRF en Janvier 2024 a permis de faire remonter de nombreux besoins d'accompagnement des populations affectées par le séisme . On peut en distinguer 3 types :

**Troubles résiduels** (anxiété, dépression), **structure familiale troublée** (perte des revenus, écoles détruites), **volontaires CRM affectés** (la mobilisation intense et continue des volontaires du CRM sur des zones sinistrées les a fortement impactés)

L'objectif de ce projet est d'**améliorer la santé mentale** et le **bien-être psychosocial** des individus affectés par le tremblement de terre, et de **contribuer à renforcer la résilience des communautés**.

 **Partenaires**



